
CONSELHO CIENTÍFICO  

Reunião do Conselho Científico 

Ordem de Trabalhos 

1. Informações 

2. Distribuição de serviço – Mestrado em Educação Física nos Ensinos Básico e Secundário 
(MEEFEBS) – Correção do número de turmas do 2.º ano – 2.º semestre relativamente ao 
que foi aprovado anteriormente. 

3. Relatório da Atividade Desenvolvida no Período Experimental 

Local: Sala de Reuniões dos Órgão de Gestão da FMH 

Data 9 de novembro de 2016 Hora: 14h30m 

Convocados Presentes 

Presidente: Francisco José Bessone Ferreira Alves   

Vice-Presidente: António Fernando Boleto Rosado   

Vice-Presidente: Duarte Fernando da Rosa Belo Patronilho de Araújo  

Luís Fernando Cordeiro Bettencourt Sardinha Deslocação em Serviço 

Pedro Simões Cristina de Freitas  

Maria Margarida Nunes Gaspar de Matos  

António Prieto Veloso Deslocação em Serviço 

Francisco dos Santos Rebelo  

Abel Hermínio Lourenço Correia  

Maria Margarida Marques Rebelo Espanha  

Daniel Tércio Ramos Guimarães  

Filipe Manuel Soares de Melo  

Marcos Teixeira de Abreu Soares Onofre  

Maria Celeste Rocha Simões Equiparação a bolseiro 

Maria Teresa Perlico Machado Brandão  

Paulo Alexandre Silva Armada da Silva Ausência justificada 

Cristina Paula Fidalgo Negreiros Monteiro Bento  

Ana Sofia Pedrosa Gomes dos Santos  

António Paulo Pereira Ferreira  
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  Professor Auxiliar, Doutor Gonçalo Laima Vilhena de Mendonça 

Proposta da manutenção do contrato por tempo indeterminado ou a cessação do contrato 
do avaliado, nos temos da alínea b), do Ponto 1, do Artigo 8.º do Despacho n.º 13313/2012 
(Regulamento relativo ao regime de vinculação e avaliação da atividade desenvolvida no 
período experimental dos professores da Faculdade de Motricidade Humana). 

Após saudar os presentes, o Presidente chamou a atenção para a importância da presença 
dos membros do Conselho Científico (CC) nas reuniões, relembrando que não poderão ter 
horários de aulas que os impossibilitem de comparecer nas reuniões deste órgão. 

Seguidamente, fez uma breve introdução à Ordem de Trabalhos (OT), tendo informado os 
presentes da sua alteração. Foi retirado o Ponto 2 e remetido para reunião posterior devido 
não só à solicitação do Coordenador do Curso de Mestrado em Ensino da Educação Física nos 
Ensinos Básico e Secundário (MEEFEBS), Prof. Doutor Marcos Onofre, mas também por não ter 
chegado ao Conselho Científico (CC) nenhuma decisão formal do Conselho Pedagógico (CP) 
sobre o assunto. 

O que está em causa é a questão do 2.º ano do MEEFEBS devido ao reduzido número de 
estudantes em cada turma (23 numa, e sete noutra, o que não atinge o mínimo de estudantes 
obrigatório para ser contabilizado como uma turma, de acordo com as Normas para a 
Distribuição de Serviço aprovadas pelo CC). 

O CC irá aguardar uma decisão formal do CP, após o contacto com o Presidente do 
Departamento de Educação, Ciências Sociais e Humanidades (DECSH) e com o Coordenação do 
Curso. 

O Prof. Doutor Marcos Onofre interveio, esclarecendo que o reduzido número de 
estudantes numa das turmas resultou de não ter sido feita uma distribuição de forma 
equitativa pelas duas turmas, devido a motivos pessoais aduzidos pelos estudantes. 
Acrescentou ainda que a Comissão de Mestrados e Pós-graduações (MEPG), que não se tem 
reunido, deveria debruçar-se sobre os assuntos referentes à organização dos Mestrados. 

O Presidente esclareceu que irá haver uma reunião da Comissão de MEPG para preparação 
do próximo ano letivo. Acrescentou ainda que o CC irá começar a trabalhar brevemente nas 
Normas para a distribuição de serviço para o próximo ano letivo e que irá pedir ao Presidente 
da FMH indicações sobre o que se pretende para o ano de 2017/2018. 

Passou-se seguidamente ao ponto de informações. 

1. Informações 

1.1. Informou que o Prof. Doutor Filipe Melo pediu escusa da coordenação da 
especialidade de Comportamento Motor do Curso de Doutoramento em Motricidade 
Humana, tendo sido sugerido pelo grupo de professores daquela especialidade o 
nome do Prof. Doutor Pedro Passos. Após contactos com a hierarquia, e dados os 
constrangimentos dos professores catedráticos não lhes permitirem assumir a 
coordenação, foi contactado o Prof. Doutor Pedro Pezarat Correia que, após um 
período de reflexão, justificou a sua indisponibilidade tendo reiterado a confiança no 
Prof. Doutor Pedro Passos. 

1.2. Quanto à revisão curricular, informou que o Presidente do CC faz parte do Conselho 
de Coordenação que tem estado a apoiar o Presidente da FMH neste âmbito. O 
processo está atrasado relativamente ao anteriormente previsto. Já houve reuniões 
com os professores catedráticos de ambos os departamentos e uma reunião com o 
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Conselho do DECSH. Não houve reunião com o Conselho do Departamento de 
Desporto e saúde por este se encontrar demissionário. 

1.3. Na reunião do Conselho de Coordenação com os professores catedráticos e com o 
Conselho do DECSH foi discutida a sustentabilidade dos atuais cursos de licenciatura 
da FMH. Foi referida a licenciatura em Dança como apresentando algumas 
dificuldades neste âmbito, devido ao reduzido número de entrada de estudantes nos 
últimos dois anos letivos.  

O Prof. Doutor Daniel Tércio pediu informações sobre o novo calendário da revisão 
curricular, ao que o Presidente do CC respondeu não estar em condições de as fornecer. 

Questionados os presentes, e não se tendo ninguém manifestado sobre a existência de 
alguma informação a dar, passou-se de imediato, pelas razões anteriormente justificadas, ao 
Ponto 3. 

2. Distribuição de serviço – Mestrado em Educação Física nos Ensinos Básico e Secundário 
(MEEFEBS) 

3. Relatório da Atividade Desenvolvida no Período Experimental do Professor Auxiliar, 
Doutor Gonçalo Laima Vilhena de Mendonça 

O Presidente recordou que o CC, de acordo com a avaliação da atividade desenvolvida no 
período experimental, deverá propor a manutenção ou cessação do contrato por tempo 
indeterminado. 

Tendo os presentes recebido atempadamente o relatório do docente em avaliação e os 
pareceres dos relatores (Prof. Doutor Luís Bettencourt Sardinha, Prof. Doutor António Prieto 
Veloso e Prof. Doutor Francisco Bessone Alves), foi referido que o sentido dos pareceres era o 
da continuidade do contrato considerado o mérito do currículo do docente, havendo ainda 
menção de “louvor” ou “excelência” na sua avaliação.  

Obrigando a lei a uma tomada de posição individual, o Presidente deu seguidamente a 
palavra a cada um dos presentes. 

Foram feitas várias considerações relativamente ao trabalho desenvolvido pelo docente no 
quinquénio, a saber: 

 Participação e coordenação de projetos científico com avaliação externa 
internacional e a importância dessa atividade para a FMH; 

 Este caso de sucesso poder servir como exemplo a seguir, tendo sido salientado o 
papel que o laboratório a que o docente pertence poder contribuir para o seu 
êxito; 

 Grande mérito da componente pedagógica (coautoria de um livro de circulação 
nacional que é utilizado na unidade curricular que leciona) e científica; 

 Participação na lecionação do 1.º e do 2-º ciclo e ter orientações de mestrado e 
uma orientação de doutoramento; 

 O facto de a reduzida participação na gestão universitária não ser relevante no 
primeiro quinquénio de atividades, de acordo com o Estatuto da Carreira Docente 
Universitária; 

 Referência ao facto de a atividade de um professor dever ser avaliada não só nas 
vertentes científica, pedagógica e de extensão à comunidade mas igualmente na 
atividade de gestão universitária. 

Ouvidos todos os membros do Conselho Científico, foi posta a votação a proposta de 
manutenção do contrato por tempo indeterminado. 

A proposta foi aprovada por unanimidade. 
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Foi seguidamente proposto que fosse feita uma menção de louvor ao docente. A proposta 
foi aprovada por maioria com 14 votos a favor e um voto contra. 

Após um breve período de debate foram postas a votação duas propostas em alternativa: 

Proposta 1 – O candidato apresenta um currículo meritório e merecedor de louvor. 

Proposta 2 – O candidato apresenta um currículo meritório e merecedor de louvor nas 
componentes científica e pedagógica. 

Foi aprovada a proposta 2 “O candidato apresenta um currículo meritório e merecedor de 
louvor nas componentes científica e pedagógica” com oito votos tendo a proposta 1 obtido 
sete votos. 

O Conselho Científico irá dar conhecimento dos pareceres dos relatores ao docente 
avaliado. 

Nada mais havendo a tratar, a reunião terminou às quinze horas e trinta minutos, dela 
tendo sido elaborada a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente do Conselho 
Científico, que a ela presidiu, e pelos Vice-presidentes do Conselho Científico, Prof. Doutor 
António Fernando Boleto Rosado e Prof. Doutor Duarte Fernando da Rosa Belo Patronilho de 
Araújo. 

Secretariou a reunião Maria Teresa Souto Vargas. 

(Prof. Doutor Francisco José Bessone Ferreira Alves) 

(Prof. Doutor António Fernando Boleto Rosado) 

(Prof. Doutor Duarte Fernando da Rosa Belo Patronilho de Araújo) 


